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令和７年１月２１日 午前１０時２３分開会 

 

出 席 委 員 

委 員 長  長谷川 愛 子 君 

副 委 員 長  安 見 貴 志 君 

委 員  村 上 寿 之 君 

〃  石 井   栄 君 

〃  飯 田 正 憲 君 

〃  小薗江 一 三 君 

〃  石 﨑 勝 三 君 

                                         

欠 席 委 員 

な し   

                                         

出 席 説 明 員 

産 業 経 済 部 長  礒 山 浩 行 君 

都 市 建 設 部 長  関 根 主 税 君 

農 政 課 長 補 佐  須 藤 辰 紀 君 

農 政 課 主 査  石 崎   武 君 

商 工 課 長  桑 嶋 一 志 君 

商 工 課 長 補 佐  山 本 明 子 君 

商 工 課 主 査  横須賀   学 君 

建 設 課 長  田 中   博 君 

建 設 課 長 補 佐  佐 山 和 代 君 

建 設 課 Ｇ 長  川 又 英 人 君 

                                         

出席議会事務局職員 

係 長  神 長 利 久 

                                         

議 事 日 程 

令和７年１月２１日（火曜日） 

午前１０時２３分開会 

１ 開会 



- 2 - 

 

２ 案件 

 （１）付託案件の審査 

   ・議案第１号 令和６年度笠間市一般会計補正予算（第７号） 

 （２）その他 

                                         

午前１０時２３分開会 

○長谷川委員長 それでは、建設産業委員会委員の皆様並びに執行部の方々におかれまし

ては、本日の委員会に御出席を賜りまして、ありがとうございます。  

 ただいまの出席委員は全員です。 

 定足数に達しておりますので、ただいまから建設産業委員会を開会いたします。 

 本日の議案説明のため出席を求めた者は、タブレットに掲載した資料のとおりでありま

す。また、議会事務局より神長係長が出席しております。 

 本日の会議の記録は、神長係長にお願いいたします。 

                                         

○長谷川委員長 これより議事に入ります。 

 本日の案件は、当委員会に付託になりました議案の審査であります。また、審査の結果

におきましては、この後本会議において、委員長報告後、質疑、討論、採決が予定されて

おりますので、円滑な審議に御協力をお願いいたします。 

 では、審査に入ります。 

 審査は、審査日程表により課別、議案別に行います。 

 まず初めに、産業経済部農政課が所管いたします議案第１号 令和６年度笠間市一般会

計補正予算（第７号）の審査を行います。 

 提案者の説明を求めます。 

 農政課長補佐須藤辰紀君。 

○須藤農政課長補佐 農政課の須藤です。よろしくお願いします。  

 それでは、議案第１号 令和６年度笠間市一般会計補正予算（第７号）農政課所管分に

ついて説明させていただきます。  

 なお、農政課所管分は歳出のみとなります。 

 では、予算書の11ページを御覧ください。 

 ５款農林水産業費、１項農業費、６目農地費、18節負担金補助及び交付金1,546万5,000

円の増は、県営土地改良事業において、国の追加補正を受けて事業推進を図るため、負担

割合に応じて事業費を負担するものです。そのうち、経営体育成基盤整備事業負担金

1,466万5,000円の増は、友部中央地区の排水路工事や大渕地区の調整池護岸工事、石井来

栖稲田地区の区画整理工事における事業費のうち、市負担分を増額するものです。その下

の農地中間管理機構関連整備事業負担金80万円の増は、南友部地区の附帯工事における事
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業費のうち市負担分を増額するものです。  

 以上が農政課所管分の補正予算の説明となります。御審議のほどよろしくお願いいたし

ます。 

○長谷川委員長 以上で説明が終わりました。 

 これより質疑に入ります。 

 質疑のある方は挙手にてお願いいたします。 

 石井委員。 

○石井 栄委員 ただいま説明がありました11ページの経営体育成基盤整備事業負担金の

1,466万5,000円ですか、その事業の進捗状況といいますか、それについて少しお伺いし

たいなと思うのですが、お願いします。それぞれの項目について。 

○長谷川委員長 須藤君。 

○須藤農政課長補佐 それでは、一つずつの事業について御説明いたします。それぞれの

完了年度、いつ頃完了するかというところを御説明したいと思います。 

 まず、友部中央地区におきましては、令和７年度の事業完了を予定しております。 

 次に、笠間大渕地区につきましては、同じく令和７年度の完了を予定しております。 

 次に、石井来栖稲田地区につきましては、令和12年度の完了予定となっております。 

 次に、押辺・安居につきましては、令和９年度の事業完了予定というふうにそれぞれな

っております。 

 ちなみに、友部中央地区につきましては、現在計画変更を予定しておりまして、令和８

年度の完了予定で計画変更ということで進めております。 

 以上です。 

○長谷川委員長 石井委員。 

○石井 栄委員 完了予定時期というのは分かったのですが、現在どこまでどのように進

んでいるのか、概要で結構ですが説明いただけますか。 

○長谷川委員長 石崎君。 

○石崎農政課主査 農政課石崎と申します。よろしくお願いします。 

 友部中央地区におきましては、事業の計画の中で排水路、農道、パイプラインなどを主

に整備しておりまして、今、排水路につきましては全体で２キロのうち約1.5キロ、農道

におきましては全体で2.5キロの整備に対しまして約1.1キロの整備をしているところでご

ざいます。 

 南友部・大田町地区におきましては、区画整理工事は終わりまして、ただいま、これか

ら附帯工事、機場のポンプ設備だったり、ポンプの更新だったり、修繕工事を、今、実施

している状況でございます。 

 笠間大渕地区におかれましては、区画整理、基盤整備を伴ってございますので、区画整

理を来年度から31ヘクタールのうち荒整地まで含めた区画整理の仕上げを今年度から来年
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度にかけまして終了見込みとなってございます。 

 押辺・安居地区につきましては、現在揚水機場の設計やパイプラインなどの設計を進め

ているところでございます。 

 最後に、石井来栖稲田につきましては、事業認可されてからまだ換地原案、パイプライ

ンの設計、幹線道路の設計なども、今、実施している最中でございまして、来年度今回の

補正を皮切りに区画整理の荒整地工事に入っていく状況でございます。 

 以上です。 

○長谷川委員長 石井委員。 

○石井 栄委員 大体分かりましたので、円滑にいくように、よろしくお願いいたします。 

 以上です。 

○長谷川委員長 ほかにございませんか。 

 村上委員。 

○村上寿之委員 石井委員の質問と共通する質問なのですけれども、南友部・大田町地区

の終わる予定年度が、最初この友部中央で説明があったと思うのだけれども、友部中央に

これは含まれていた話なのかな。令和７年から令和８年度になったという、さっき説明を

受けたのですけれども、令和８年度で終了するのかしないのか、そこだけ教えてください。 

○長谷川委員長 課長補佐須藤君。 

○須藤農政課長補佐 南友部・大田町地区につきましては、現在、令和７年度の完了予定

でございますけれども、計画変更後等を進めているところで、令和９年度で事業完了年度

のほうが計画変更の手続を、今、進めているところでございます。 

○長谷川委員長 村上委員。 

○村上寿之委員 何でそんなに遅れてしまうの、そこのところだけ教えてください。 

○長谷川委員長 主査石崎君。 

○石崎農政課主査 南友部・大田町の事業の進捗の遅れにつきましては、今、国の予算と、

もちろん県の予算で賄って事業を執行しているところではございますが、国県の事業費が

なかなか予算計画どおりについていないのが事業全体の遅れが出ているところでございま

す。 

 あとあわせまして、近年の資材高、物価高によりまして、事業費が当初計画よりも上回

っているということで、それの計画変更も含めた遅延が見込まれているところでございま

す。 

○長谷川委員長 村上委員。 

○村上寿之委員 では、南友部・大田町地区の件は分かったのですけれども、現実今の物

価高騰などという話が出たのですけれども、物価高騰において、これから、今、始まる石

井地区とか、今、始まっている大渕、安居地区なんていうのも遅れていく可能性なんてい

うのはあるのですか。 
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○長谷川委員長 部長礒山君。 

○礒山産業経済部長 それでは、今後の事業の計画についてでございますが、特に石井来

栖稲田地区などにつきましては、今回の物価高騰など、あとは作業員の不足、人員不足等

によって今の計画より遅れる見込みがあることは事実でございます。 

 ただし、12月に国の農水省のほうに、きちんとした予算配分をお願いしますということ

で笠間市のほうで陳情に上がってきたという状況なので、あくまでも国のほうには、きち

んと要望はしてあるという状況になっております。 

○長谷川委員長 よろしいですか。 

 ほかにございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○長谷川委員長 ないようですので、以上で質疑を終結いたします。 

 討論に入ります。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○長谷川委員長 討論を終結いたします。 

 これより採決に入ります。 

 お諮りいたします。 

 本件を原案のとおり可決すべきものと決することに御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○長谷川委員長 異議なしと認めます。よって、本件は原案のとおり可決すべきものと決

しました。 

 入替えのため暫時休憩いたします。 

午前１０時３４分休憩 

                                         

午前１０時３５分再開 

○長谷川委員長 休憩を解きまして会議へ進ませていただきます。 

 続きまして、商工課が所管いたします議案第１号 令和６年度笠間市一般会計補正予算

（第７号）の審査を行います。 

 提案者の説明を求めます。 

 商工課長桑嶋一志君。 

○桑嶋商工課長 商工課の桑嶋です。よろしくお願いいたします。 

 議案第１号 令和６年度笠間市一般会計補正予算（第７号）商工課所管分の補正内容に

ついて御説明させていただきます。 

 歳入の補正はございませんので、歳出の内容について御説明させていただきます。 

 11ページをお開きください。 

 ６款商工費、１項商工費、２目商工振興費、18節負担金補助及び交付金、建設高等職業
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訓練校物価高騰対策支援補助金32万円は、笠間地区建設高等職業訓練校の授業に使用する

木材等の材料費、光熱水費等の物価高騰による負担を軽減し、安定的な事業運営を支援す

るため訓練校に対して訓練生１人当たり４万円、訓練生８名のため合計32万円の補助金を

交付するものでございます。 

 以上が商工課所管分の補正内容となります。御審議のほどよろしくお願いいたします。 

○長谷川委員長 以上で説明が終わりました。 

 これより質疑に入ります。 

 質疑のある方は挙手にてお願いいたします。 

 石井委員。 

○石井 栄委員 職業訓練校の生徒というのですか、大変熱心に勉強に取り組んでいます

よね。日中仕事をやって、大体５時過ぎあたりにみんな集まって、７時か８時か９時近く

まで勉強をやって、翌日また仕事と、それで結構職業訓練校の学費は高いのです、納付金

というのは、あれは幾らぐらいになっているのですか。 

○長谷川委員長 商工課長桑嶋一志君。 

○桑嶋商工課長 お答えいたします。 

 授業料につきましては、１人当たり年間６万円となっております。 

○長谷川委員長 石井委員。 

○石井 栄委員 そうすると、６万円の授業料でいろいろな授業を受けますよね、年間。

それに対する支援というのは、どのくらい市のほうでやっているのですか、年間で言うと。 

○長谷川委員長 商工課長桑嶋一志君。 

○桑嶋商工課長 市のほうでは、県から補助金が出ているのですが、その半額ということ

で、127万2,000円の補助を市のほうから拠出させていただいております。 

○石井 栄委員 分かりました。 

○長谷川委員長 よろしいですか。 

 そのほか質疑ございますか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○長谷川委員長 ほかにないようですので、以上で質疑を終結いたします。 

 討論に入ります。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○長谷川委員長 討論を終結します。 

 これより採決に入ります。 

 お諮りいたします。 

 本件を原案のとおり可決すべきものと決することに御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○長谷川委員長 異議なしと認めます。よって、本件は原案のとおり可決すべきものと決
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しました。 

 入替えのため暫時休憩いたします。 

午前１０時３９分休憩 

                                         

午前１０時４０分再開  

○長谷川委員長 それでは、休憩を解きまして会議を再開いたします。 

 次に、都市建設部建設課が所管いたします議案第１号 令和６年度笠間市一般会計補正

予算（第７号）の審査を行います。 

 提案者の説明を求めます。 

 建設課長田中 博君。 

○田中建設課長 建設課の田中です。 

 議案第１号 令和６年度笠間市一般会計補正予算（第７号）建設課所管分の主な事業や

工事内容につきまして御説明いたします。 

 今回は歳入のみの説明となりますので、よろしくお願いいたします。 

 ８ページを御覧ください。 

 15款国庫支出金、２項国庫補助金、５目土木費国庫補助金、１節道路橋りょう費補助金、

補正額4,400万円の増額でございます。内容につきましては、社会資本整備総合交付金、

交付率55％、地域産業を強化する幹線道路と産業拠点を結ぶ市町村道の整備、安居工業地

域整備推進事業に係るものでございます。 

 なお、道路事業に係る国などへの交付申請業務につきましては、建設課にて一括して行

っておりますが、歳出の主管課は企業誘致・移住推進課となります。 

 以上で建設課の説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

○長谷川委員長 以上で説明が終わりました。 

 これより質疑に入ります。 

 質疑のある方は挙手にてお願いいたします。 

 よろしいですか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○長谷川委員長 ないようですので、質疑を終結します。 

 討論に入ります。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○長谷川委員長 討論を終結いたします。 

 これより採決に入ります。 

 お諮りいたします。 

 本件を原案のとおり可決すべきものと決することに御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 
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○長谷川委員長 異議なしと認めます。よって、本件は原案のとおり可決すべきものと決

しました。 

 執行部退室のため暫時休憩いたします。 

午前１０時４２分休憩 

                                         

午前１０時４３分再開 

○長谷川委員長 休憩前に引き続き会議を開きます。 

 以上で建設産業委員会に付託になりました令和６年度笠間市一般会計補正予算（第７号）

の審査は終了いたしました。 

 ただいま御審議いただきました審議の結果につきましては、この後の本会議にて報告い

たします。 

 なお、報告書の作成につきましては、委員長と副委員長に一任させていただきたいと思

いますが、御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○長谷川委員長 御異議がありませんということで、委員長と副委員長に一任させていた

だくことを決定いたしました。 

 以上をもちまして、建設産業委員会を閉会といたします。 

 御苦労さまでした。 

午前１０時４４分閉会 


